

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981, Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

Dos bimotrices y dos Fiats, abatidos por nuestros cazas en Extremadura

UNIDAD Y DISCIPLINA

La conciencia colectiva del socialismo español

Con gran lucimiento celebra la Unión General de Trabajadores el quincuagésimo aniversario de su fundación. Iniciados los actos con el notable manifiesto de la U. G. T. y el mítin de Mataró, cuna de la Unión General...

Audimos ya días pasados a lo que significa la celebración de este gran suceso de la vida española. Los documentos que se publican y los oradores que se dirigen al público ponen de relieve lo que el gran suceso de la conmemoración entraña...

Durante el largo periodo de medio siglo, la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista han tenido que sortear muchos peligros de quebranto y disolución, políticos unos, frente a los gobiernos reaccionarios e incomprensivos; internos otros, frente a errores de visión y ambiciones e intransigencias propias de la imperfección humana...

Como consecuencia de criterios sinceros, pero contrarios, surgió recientemente una desavenencia entre elementos importantes. La desavenencia tomaba rumbos de ruptura, tanto más grave cuanto no era impersonal o programática...

Quantos amamos la patria y la libertad y la emancipación de los trabajadores en el ansia de una sociedad mejor y feliz, presentamos satisfechos no sólo que la clase obrera haya logrado una clara conciencia colectiva, sino el ardor y la fe con que el proletariado se muestra dispuesto a mantenerla y vigorizarla con sus dos resortes esenciales: unidad y disciplina.

Visado por la censura

¿MANIOBRAS O ALARDE?

Los preparativos militares alemanes son comentados por la Prensa francesa e inglesa

Los periódicos de París París, 13.—Comentando los preparativos militares alemanes, de que hablan las informaciones de Prensa, el 'Figaro' pregunta: ¿Para qué tales preparativos cuando nadie amenaza a Alemania? Se trata de continuar la política que consiste en seguir preparándose en todos los terrenos para aprovechar el menor descuido que los demás pudieran ofrecerse.

Los de Londres Londres, 13.—El redactor diplomático del 'Times', comentando los preparativos militares alemanes, hechos necesarios, según la versión oficial, por las maniobras de otoño del Ejército alemán, dice: «Los preparativos y la aceleración de los trabajos de fortificación en la frontera occidental han llamado de manera muy especial la atención de los círculos diplomáticos de Londres. Están asombrados de que las maniobras de este año prevean la participación de los reservistas y definan el papel que habrán de desempeñar las poblaciones civiles reproduciendo muy exactamente todas las condiciones de los tiempos de guerra.»

Londres, 13.—The Times comenta en un editorial la situación económica de Alemania, y dice que la baja registrada en Bolsa, aunque contenida, ha despertado grandes inquietudes, ya que el hecho no se había registrado en Berlín desde hace cinco años.

terior y no en el exterior, y una de las más importantes es la carencia de divisas. A esto hay que añadir los grandes impuestos y el fracaso del Gobierno, que no ha podido colocar un empréstito a largo plazo ni en el interior ni en el Extranjero. Finalmente, la falta de divisas influye en la adquisición de materias primas y en la paralización de las exportaciones.

EL PROBLEMA CHECO

Runciman visitará la región de los sudetes Praga, 13.—Ciertas informaciones anuncian que Runciman irá a la región de los sudetes. El martes se reúne el Consejo de la Defensa Nacional Praga, 13.—El Consejo de la Defensa Nacional ha sido convocado para el martes próximo.

Chamberlain, mejorado, restablece su "fin de semana" Londres, 13.— Los médicos que atienden al primer ministro han comprobado una mejoría y han reducido el tratamiento. Chamberlain podrá salir esta noche de Londres.

LOS NAZIS EN AMERICA

El espionaje alemán en los Estados Unidos Informe del detective Metcalpe Washington, 13.—La Comisión parlamentaria de encuesta sobre las actividades «no norteamericanas» de los Estados Unidos ha escuchado la declaración del detective Metcalpe, encargado de hacer una información para la misma. Ha declarado que el ex embajador alemán Luccer fué destituido por no colaborar suficiente...

HABLA EL GENERAL MIAJA

“Levante supo detener al invasor--dijo--. Levante tiene que saber rechazarlo y destruirlo nuevamente cuando reitere sus ataques contra Valencia”

Valencia, 13.—Un redactor de la Agencia Febus ha tenido con el general Miaja unos minutos de conversación. El general jefe de la Agrupación de Ejércitos se encuentra al llegar nosotros en un lugar de trabajo que cruzan escasas personas, llevando papel. Sobre una mesa de despacho vemos extendidos dos grandes mapas y examinándolos con gran atención está el general. Nada denota su alta jerarquía en el Ejército. Una camisa sencilla, de uniforme de soldado, y en ella bordada la gran placa laureada de Madrid.

—Quiero conocer de sus labios la actual situación de los frentes de la zona central, y principalmente de este de Levante, donde se ha conseguido marcar el tope del avance del invasor. El general contesta con palabras que salen a borbotones: —Levante—dice—no ha terminado su labor con haber parado al enemigo en su avance hacia el objetivo que codiciaba y que cada día desea más ardientemente: Valencia. Levante ha de reanudar su esfuerzo máximo para no empujar la obra formidable que está llevando a cabo desde hace pocos meses.

Se dijo que el enemigo no pasaría hacia las zonas que ansiaba, y no pasó, porque hubo hombres que supieron hacer frente con valor sin igual a los formidables ataques enemigos, efectuados en su mayor parte por fuerzas extranjeras que creían posibles lograr un triunfo resonante ante el Mundo; pero su esfuerzo gigantesco se estrelló ante nuestros hombres, que destruyeron totalmente los planes del enemigo, gesta que habrá de ser ejemplo para la actuación de todos los españoles que aman a su patria.

Mientras Hitler piensa en alardes bélicos, la situación económica de Alemania inspira inquietudes serias Londres, 13.—The Times comenta en un editorial la situación económica de Alemania, y dice que la baja registrada en Bolsa, aunque contenida, ha despertado grandes inquietudes, ya que el hecho no se había registrado en Berlín desde hace cinco años.

Maniobras dilatorias Londres, 13.—En los círculos diplomáticos ingleses se anuncia que el cabecilla rebelde Franco ha declarado que su respuesta al plan de retirada de voluntarios extranjeros será comunicada al Gobierno británico «dentro de pocos días». No se tiene indicación alguna sobre el carácter de la respuesta.

ha publicado un comunicado declarando que esta mañana ha celebrado una conferencia de dos horas con una representación económica de los alemanes sudetes, tratando en ella de cuestiones económicas de la región. Lord Runciman y su esposa han salido esta tarde para pasar el fin de semana en Ceska Cemenice (Bohemia), invitados por el príncipe Kinska.

Chamberlain, mejorado, restablece su "fin de semana"

Londres, 13.— Los médicos que atienden al primer ministro han comprobado una mejoría y han reducido el tratamiento. Chamberlain podrá salir esta noche de Londres.

LOS NAZIS EN AMERICA

El espionaje alemán en los Estados Unidos Informe del detective Metcalpe Washington, 13.—La Comisión parlamentaria de encuesta sobre las actividades «no norteamericanas» de los Estados Unidos ha escuchado la declaración del detective Metcalpe, encargado de hacer una información para la misma.

Después de la Paz Se ha reorganizado el Gobierno de Bolivia La Paz, 13.—Ha dimitido el Gobierno, para permitir al jefe del Estado modificar el Ministerio una vez resuelto el conflicto con Paraguay.

Balbo marcha a conferencia con Hitler

Berlín, 13.—El mariscal Balbo ha salido de Berlín esta mañana en avión para Reichenhall, de donde irá a Salzburgo para conferenciar con Hitler.

LA AGITACION EN PALESTINA

Ataque a un puesto de Policía Jerusalén, 13.—Una banda armada ha atacado anoche un puesto de Policía en las cercanías de Naplia. Los asaltantes tuvieron que retirarse tras un combate de más de una hora, dejando tres cadáveres abandonados. Fuerzas militares han salido en persecución de la ciudadada.

LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS

Franco anuncia ahora que contestará "dentro de unos días"

Maniobras dilatorias Londres, 13.—En los círculos diplomáticos ingleses se anuncia que el cabecilla rebelde Franco ha declarado que su respuesta al plan de retirada de voluntarios extranjeros será comunicada al Gobierno británico «dentro de pocos días». No se tiene indicación alguna sobre el carácter de la respuesta.

INFORMES OFICIALES

En Sierra Pandos se le hicieron al enemigo muchos prisioneros y se le capturó material de guerra

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional: «EJERCITO DE TIERRA: ESTE.—Un fuerte ataque a nuestras posiciones de la orilla derecha del Segre fué rotundamente rechazado, sufriendo el enemigo muchas bajas. En la zona del Ebro, las tropas al servicio de la invasión continuaron ayer sus duros y costosos ataques, fuertemente protegidas por aviación, artillería y tanques, a Sierra Pandos, en la que consiguieron ocupar la cota 671, de la que fueron posteriormente desalojadas por las fuerzas españolas, que capturaron muchos prisioneros y material.

AVIACION EXTRANJERA

Nueva agresión criminal a Valencia

«En la mañana de hoy, cinco trimotores italianos Savoia, procedentes de Mallorca, bombardearon desde gran altura los barrios marítimos de Valencia, causando la destrucción de ocho casas y heridas graves a una mujer.»

Alocuciones del teniente coronel jefe y comisario del Ejército del Ebro a los combatientes

Barcelona, 14.—El comisario jefe y el teniente coronel jefe del Ejército del Ebro han dirigido a los combatientes la siguiente alocución: «Combatientes del Ejército del Ebro, Camaradas: Habéis cumplido con las órdenes del mando. Se os dijo: Ayudad a Valencia cruzando el Ebro y estableciendo una gran cabeza de puente que atraiga al enemigo y desde la que podamos preparar nuevas acciones ofensivas. Con más ímpetu que la corriente del Ebro, en una audacia y decisión incontestable, todos, soldados y comisarios, destruyed las líneas enemigas, capturando millares de prisioneros, material de guerra y terreno español.

Ya nuestros héroes de algunas unidades lo están haciendo en la Sierra de Pandos, codiciada por el enemigo. Los coraceros españoles, pegados a las rocas, aguantan sus espectaculares ataques. La masa de aviación, su artillería, no mellan la moral magnífica de aquellos combatientes. Vencerán los luchadores de viejas brigadas y divisiones, que han comprendido que la atención del mando está en esta batalla, y no tan sólo aguantan, sino que contraatacan a su vez, capturando prisioneros.

El delegado de Propaganda y Prensa visita los frentes del Centro

El delegado de Propaganda y Prensa, D. Miguel San Andrés, acompañado del delegado de Asistencia social, D. Ramón Ariño; del presidente accidental y secretario de la Agrupación de L. R. de Madrid, Sres. Carmona y Valenciano, y de los vocales del Consejo provincial del mismo partido Sres. Albert y Manzano, estuvieron a saludar, en su puesto de mando,

DE BARCELONA

El señor Companys ha regresado de Francia

El presidente de la Generalidad, en su despacho Barcelona, 13.—El Sr. Companys ha regresado de Francia, P a s ó toda la mañana en su despacho. Después recibió a los consejeros Comorera y Terradellas.

